

El Fuerte de los patriotas y terror de los tiranos

Periódico crítico, instructivo, liberal de Mérida de Yucatán.

(c) Mérida: [s.n.], 1833.

V. 1, no. 12 (22 ene. 1833).

29 x 20 cm.

Steven M. Charno y Lucina Moreno lo registran como una publicación bisemanal. El ejemplar que se conserva consta de 4 páginas impresas a 2 columnas.

El lema de la publicación era: "Constitución o muerte"; y el epígrafe: "La experiencia de lo pasado sea la regla que nos guíe para lo venidero". El ejemplar revisado contiene un "comunicado contraído al nombramiento de elector parroquial por Conkal hecho en D. Vicente Solís"; un remitido que cuestiona que los mandarines déspotas de la anterior administración vuelvan a ser colocados en la actual" firmado por "otro nuevo escrito"; una transcripción de *El Noticioso libre* y versos satíricos, entre ellos un "Testamento de D. Pedro Manuel Escudero y soliloquio que le precede" y un pequeño poema titulado "Obsequio a los centralistas" firmado por Anton Chaparro. Steven Charno y Lucina Moreno señalan que la publicación fue establecida en enero 1833, sin embargo el *Registro yucateco* y Antonio Canto López anotan como fechas extremas 1832 1833; Lucina Moreno sostiene que las sátiras del periódico iban dirigidas a los funcionarios del régimen de Anastasio Bustamante.

Charno Latin, p. 303.

Enc Yuc, t. 5, P. 52.

Meriéndez PreY, p. 9.

Moreno CatLaf, 3017. (LAF490)

Per Yuc, p. 234.